

## Interview de

## PIERRE MILLET, PRÉSIDENT DE L'ASSOCIATION ÉNERGIES SANS FRONTIÈRES

« **L'accès à l'eau et l'électricité : un premier pas vers le développement.**



Assurer l'accès à l'eau et à l'électricité pour des populations défavorisées, telle était l'ambition que s'était fixée Énergies Sans Frontières, à sa création en 1988. Quelques 37 années plus tard, l'association de solidarité internationale œuvre toujours, partout dans le monde, y compris dans des contrées les plus reculées.

### Quel est le périmètre d'actions d'Énergies Sans Frontières ?

Nos actions consistent à fournir aux populations les plus pauvres, un accès à l'eau et à l'électricité. Nos missions visent à améliorer leur condition de vie, leur offrant un premier pas vers le développement.

### En quoi la formation est-elle fondamentale ?

La formation est une étape essentielle. Nous formons une partie des habitants sur le fonctionnement, l'entretien et le dépannage de base des équipements électriques installés afin qu'ils deviennent autonomes et qu'ils assurent la pérennité de nos installations.

### Concrètement, comment se monte une mission solidaire de la phase projet à sa réalisation sur le terrain ?

Énergies Sans Frontières est contactée par un village, une communauté ou une ONG. La demande suit un processus bien défini où elle fait l'objet d'études par nos commissions internes. Un budget prévisionnel est établi, il est suivi d'une recherche de financements auprès de nos différents partenaires.

### Énergies Sans Frontières recherche des compétences particulières ?

Fort de 180 bénévoles, ESF rassemble des techniciens et ingénieurs dans le domaine de l'électricité et répond à de nombreuses sollicitations. Mais d'autres compétences sont nécessaires comme la comptabilité, le secrétariat, le juridique et la communication. C'est pourquoi nous organisons une journée Portes Ouvertes le samedi 27 septembre 2025 dans nos locaux à Izeron, afin de faire venir de nouvelles personnes. C'est une journée conviviale et basée sur le partage d'expériences.

### Énergies Sans Frontières exerce-t-elle un suivi des chantiers une fois réalisés ?

Nous restons en contact avec les populations qui ont bénéficié de nos installations. À l'occasion de nouveaux chantiers, nous retournons évaluer l'efficacité de nos installations, afin de mesurer l'impact et le bénéfice sur la vie quotidienne de la population. Ces retours d'expériences nous permettent de faire évoluer le format de nos missions.

### Deux séjours solidaires sont organisés par la CCAS en novembre prochain, au Vietnam et à Madagascar en collaboration avec Énergies Sans Frontières. Que leur apportez-vous ?

Depuis de nombreuses années, nous accompagnons les séjours solidaires de la CCAS. Le principe du séjour solidaire est simple : il s'agit pour les jeunes électriciens et gaziers de découvrir un pays, sa population et sa culture. Souvent ce sont de nouveaux agents qui ne connaissent peu ou pas la CCAS. Pour Énergies Sans Frontières c'est l'opportunité de faire connaître nos missions, en montrant nos réalisations sur le terrain et en y associant toute la coloration d'un pays.

Marie-Line Vitu

Journaliste de la CCAS



**Envie d'aventures solidaires?**

Venez nous rencontrer aux Portes ouvertes ESF

samedi 27 septembre à IZERON

De 10 à 15h00 - Convivialité assurée!

1030, route de St Sauveur, les Deveys 38160 IZERON

L'eau et l'électricité pour tous, missions dans 30 pays sur 4 continents



Énergies Sans Frontières

Tel : 04.76.36.83.07 courriel : [esf.grenoble@orange.fr](mailto:esf.grenoble@orange.fr)

<https://www.energies-sans-frontieres.org>